

**Discours de présentation de  
Madame Christiane Dupuy-Stutzmann,  
Président**

Monsieur le Conseiller général, représentant le Président du Conseil général,  
Madame et Messieurs les Conseillers généraux,  
Monsieur le vice-président de la Communauté urbaine du Grand Nancy,  
Monsieur le secrétaire perpétuel,  
Chers confrères,  
Mesdames, Messieurs,

Au nom de tous mes confrères de l'Académie, permettez-moi tout d'abord, de remercier chaleureusement M. le Conseiller général, représentant du Président Michel Dinet, d'avoir bien voulu nous accueillir pour la deuxième fois, dans cette belle Chapelle des Ducs de Lorraine où plane encore l'ombre de notre fondateur, le Roi Stanislas. C'est une marque d'estime que nous apprécions à sa juste valeur.

En effet, le 17 septembre dernier, à la demande du Président Dinet, nous avons eu l'honneur de donner un concert baroque et une conférence sur «*Marie Leszczinska*» pour réceptionner ce lieu, dont la superbe restauration nous enchante à nouveau.

Merci également à vous tous Mesdames, Messieurs, qui êtes venus si nombreux à ce rendez-vous.

Aussi, les deux conférenciers que vous allez entendre, vont, j'en suis sûre, nous faire bénéficier de leur riche expérience et je peux dire, sans me tromper, que leur parcours est au cœur de la question, car le sujet qu'ils vont développer, représente, certes, la passion de leur métier, mais aussi le dévouement au service de l'homme et de la nature.

C'est sur cette base, que François Le Tacon nous conduira aux sources de la recherche agronomique, qui, bien qu'étant déjà très ancienne, a véritablement

commencé son développement au 18<sup>ème</sup> siècle, en particulier à Lunéville, sous l'impulsion du Roi Stanislas.

Puis, François Guillaume nous parlera de l'agriculture intensive du 20<sup>ème</sup> et 21<sup>ème</sup> siècle et des problèmes liés à nos politiques commerciales et monétaires, non seulement dans les pays développés, mais également dans les pays en voie de développement.

Il me reste maintenant le plaisir de vous présenter nos deux conférenciers :

François Le Tacon, ingénieur agronome et docteur ès sciences, est directeur de recherches émérite à l'Institut National de la Recherche Agronomique. Il a été président du Centre INRA de Nancy pendant dix ans et pendant vingt cinq ans conseiller scientifique dans le domaine de la foresterie et de l'agroforesterie à la Fondation Internationale pour la Science, dont le siège est à Stockholm.

Ses travaux de recherches ont d'abord été focalisés sur les sols, puis sur l'écologie et la nutrition des arbres forestiers. Depuis 35 ans, il mène des recherches sur les mycorhizes des arbres forestiers. Il est maintenant impliqué dans l'étude de la diversité fonctionnelle, la phylogénie et la génomique des champignons associés aux plantes. François Le Tacon a publié 270 articles scientifiques et 5 ouvrages en tant qu'éditeur ou auteur dans le domaine de la foresterie.

François Guillaume, agriculteur à Ville-en-Vermois, a été Président de la FNSEA de 1979 à 1986 et membre du Conseil économique et social de 1964 à 1968, puis de 1979 à 1986. Il a été Ministre de l'Agriculture dans le second gouvernement de Jacques Chirac, de 1986 à 1988, puis député de la 4<sup>ème</sup> circonscription de Meurthe-et-Moselle, de 1993 à 2002, et député européen de 1989 à 1994.

Il a été membre du Conseil régional de Lorraine de 1992 à 1993, puis de 1998 à 2004. Il a publié aux éditions Lattès *Le pain de la liberté* en 1982 et *Le complot des maîtres du pouvoir* en 1999. En 2009 aux éditions Eyrolles il a publié *Vaincre la faim, pour en finir avec l'inacceptable*. Enfin, il préside l'association « Le plan Guillaume » qui lutte activement contre la faim dans le monde depuis 20 ans.

Je vous remercie de votre attention et vous souhaite une excellente écoute.